

# EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año IX

Tortosa Viernes 22 Diciembre 1899

Núm. 2558

## Santa Misión en Ahín

Sr. Dr. de EL ESTANDARTE CATÓLICO.

Muy Sr. mío:

Consuela en gran manera á todo pecho verdaderamente cristiano el ver que, en estos difíciles tiempos de tan lamentables decepciones y cobardes apostasias, Dios N. S. en su eterno proceder de resistir á los soberbios y dar su gracia á los humildes, parece ir preparando el dichoso tiempo de su Reinado social, levantando del grado de postración moral en que yace al pobre pueblo trabajador que desengañado de tantos y tan mentirosos sistemas que á todas horas le prometían felicidad y bienandanza, empieza á ver claro en la senda de su destino, volviendo anhelante su mirada á la luz esplendorosa de la verdad católica, tan profusamente derramada por la valiente y fervorosa palabra del misionero evangélico, y á la que Dios N. S. parece haber vinculado su gracia y misericordia. Y un ejemplo de lo que vamos diciendo, señor Director, es el triunfo de la divina gracia alcanzado sobre los corazones de los sencillos vecinos de Ahín en la Misión que aquí han dado los Reverendos Dr. D. Manuel Juan Marco y José y Juan Bta. Candau, los cuales, inspirados y movidos por el espíritu de Dios, han conseguido hacer de cada hijo de este pueblo un entusiasta y apasionado amante del Corazón sacratísimo de Jesús, cuyos arcanos de misericordia y de justicia, ya recibiendo como buen Pastor á los pecadores arrepentidos, ya castigando á los ingratos á su amor é impenitentes, han sido clara y hábilmente revelados por la ilustración y piedad de tan celosos Misioneros.

Por eso no era de extrañar, la avidez con que la gente acudía al santo templo á bañar sus almas y sus corazones en aquella luz divina que calentándolos con santo fervor paulatinamente mañara y noche en los actos de los ejercicios, los preparó de una manera consoladora para la Sagrada Comunión que recibió todo el pueblo henchido de satisfacción y alegría.

Pero el acto más sensacional de toda la Misión, el acontecimiento memorable que señaló con timbre de grandeza y celebridad, el último día, 10 del corriente, que ocupará en los anales de Ahín página privilegiada, fué la colocación del escudo del Corazón de Jesús en la fachada de la Casa Consistorial á instancias de los PP. Misioneros; En efecto, puestos éstos de acuerdo con el piadoso y ejemplar Mu-

nicipio sobre la ahora y forma de la ceremonia, y reunidos ya todos en la Iglesia, salió la procesión presidida por el P. Director, que llevaba la sagrada imagen, con dirección á la casa Ayuntamiento, desde cuyo balcón se procedió á colocar la placa, entre los acordes de la Marcha Real tocada por la banda de Aigimia, el alegre voltear de las campanas y el entusiasmo indescriptible de todo un pueblo que saludaba al Corazón Sagrado de Jesús como á la risueña y benéfica aurora que precede al sol de la regeneración verdadera que nos ha de hacer felices en brazos de Aquél que es camino, verdad y vida, Cristo Jesús. Leída la consagración del pueblo de Ahín al Sagrado Corazón y explicada la trascendencia y significación de tan augusta ceremonia por los PP. Misioneros, dieron éstos un viva al Reinado social de Jesucristo, viva que fué repetido por las dignas autoridades locales y contestados por una multitud que se rebullía como aguas del mar bravo, afanosa por alcanzar alguno de los rosarios, estampas y medallas que los Misioneros arrojaban profusamente desde el balcón.

¡Cuán bien vindicado, Sr. Director, parecía quedar el Corazón Sacratísimo de Jesús desde el balcón de la Casa municipal de Ahín, de los insultos é improperios del balcón del palacio presidencial de Jerusalén ¡en el día de la Pasión! Entonces á los gritos y blasfemias de un pueblo degradado y de corazón duro que pedía lleno de coraje que la Sangre purísima cayera sobre su frente como estigma de apostasia y reprobación, fué presentado N. D. Salvador como rey de burlas vestido por la intriga y envidia con un andrajo de púrpura, un haz de espinas en sus sienes y en sus manos una caña por cetro; y ahora á los majestuosos acentos de la Marcha Real, al vuelo de las campanas y aclamaciones delirantes de un pueblo sencillo, honrado y trabajador, es presentado en triunfo por las autoridades eclesiásticas y civiles para recibir los homenajes que se le deben como Rey inmortal de los siglos, entre oleadas de amor, de entusiasmo y veneración que parecían llevar en sus olas por todo el valle las palabras de aquella promesa tan consoladora del Sagrado Corazón «Reinaré en España con más veneración que en las demás naciones»; palabras que repercutiendo con dulcísimos ecos en los pechos de todos los concurrentes á tan magnífico triunfo, obligaban á exclamar con voz balbuciente y entrecortada por el entusiasmo, Cristo vence, Cristo reina, Cristo impera. ¡Viva el Reinado del Corazón de Jesús en el individuo, en la familia y en la sociedad.

Después de esta tan solemne ceremonia de la que el secretario del Ayuntamiento levantó acta para perpetua memoria, los Misioneros se despidieron del pueblo, que tributándoles toda clase de cariñosas atenciones y expresivas muestras de gratitud, los acompañó con música hasta un kilómetro de camino, donde les dió el último adiós entre lágrimas y suspiros.

Vayan, vayan á descansar en el nombre del Señor á sus respectivos destinos los Rdos. PP. Misioneros con la íntima convicción de que han implantado en este pueblo el verdadero Reinado social de Jesucristo, y de que su memoria será siempre grata para los hijos de Ahín, porque hay beneficios y acontecimientos que no se olvidan fácilmente, ni se borran de los fastos de los pueblos, á no ser que éstos pierdan su carácter y modo de ser.

Encomiéndennos ahora en sus oraciones tan celosos sacerdotes y ruegen para que el Señor se digne regar con su gracia y bendiciones la viña que ellos han plantado con tantas fatigas y cuidados, á fin de que produzca ópimos frutos de paz y santidad, que son el elemento que hace á los pueblos prósperos y felices.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

Ahín y Diciembre 1899.

## EL PREMIO GORDO

—=☺?☺=—

—Ensanche V. el cuajo, tío Peruchó, que pronto saldremos de apuros.

—Milagro será.

—¿Qué número lleva V. en la lotería?

—Ninguno.

—Pues entonces, ¿cómo ha de salir usted de apuros?

—Pues ahí está el milagro.

—Anda, anda, que no he visto hombre de más gentil flema ni más para poco que usted. Ahí me lo tienes; el trabajo escaso, la bolsa vacía, la mujer parida y sin poder echar un cuarto de gallina al cocido, el traje remendado, el frío apretando y ni siquiera ha querido probar la fortuna, que dicen que es como la muerte, y lo mismo se baja á las porterías que se sube á los palacios.

—Y si yo te dijera que tengo puesto á una lotería tan rica que á su lado todos los millones del mundo son miseria, tan estúpida que no hay lengua que pueda celebrarla y tan se-

gura que está en mi mano el obtenerla, ¿que dirías tú?

—Diría que no le entiendo á V.

—Pues siéntate y oye, á ver si lo entiendes.

Y Pedro Firme, jornalero, casado y con hijos, sobre cuyas espaldas pesaba, demás de las gollerías inventariadas por su interlocutor, la carga sobrosa de sus viejecitos suegros, que á fuerza de cariño y de sacrificios, hacían rostro á toda prueba y enfermedad, y parecían inmortales, comenzó á leer sosegada y claramente esta parábola de San Lucas, glosa del sermón de la montaña:

«Había un hombre rico que se vestía de grana y holanda, y todos los días comía espléndidamente.

Y había un pobre llamado Lázaro, echado á la puerta del rico todo lleno de llagas.

Y que deseaba saciarse de las migajas que caían de la mesa del rico y los perros venían á llamarle sus llagas.

Y sucedió que murió ese pobre y fué llevado por los ángeles al seno de Abraham. Murió también el rico y fué sepultado en el infierno.»

—¿Vas entendiendo esa lotería?

—Y cómo la entiendo!

—Pues aguarda, que ahora viene la explicación oficial de la lista y la razón del premio gordo. Continúa: «Y levantando los ojos cuando estaba en los tormentos, vió de lejos á Abraham y á Lázaro en su seno. Y clamó, diciendo: «Padre Abraham, ten compasión de mí, y envía á Lázaro, para que, mojando en agua la punta de su dedo, me refresque la lengua, porque soy atormentado en estas llamas. «Hijo, acuérdate que durante tu vida recibiste bienes, y Lázaro al contrario, males, y ahora es él consolado y tú atormentado.»

¿Qué te parece de esta explicación?

—Que parte por el eje á los ricos.

—Eso es; ¡á los ricos que se tratan á cuerpo de rey y al prójimo contra una esquina. A los ricos, cuyo Dios es su vientre y de corazón más duro que la roca. A los ricos que no tienen fe, ó que sería mejor que no la tuvieran, porque la deshonoran.

No todos son así.

—Ciertamente; ni todos los que poseen los doce millones del gordo de Navidad, ni los que no lo desean, los habían de emplear mal. Pero su peligro corren; porque el mismo autor de la parábola que te he leído, dejó dicho también que es difícilísimo que los ricos se salven. O lo que es lo mismo, que los pobres tienen el camino más expedito para lograr con la ayuda de Dios el verdadero premio gordo.

Don Lope de Sosa.

## Del Transvaal

Paris, 11.

### Despachos

Entre los despachos recibidos en el War-Office hay uno comunicando que los Boers estrechan el cerco de Mafeking y otro del general Catecre que participa haber publicado un bando prohibiendo la circulación por el distrito de su mando, sin autorización expresa, bajo pena de arresto.

### Disenteria

El general White telegrafía al gobierno inglés que entre los soldados sitiados en Ladysmith han ocurrido 75 casos de enteritis y disenteria.

### Noticias del Cabo

El general Warren ha llegado á De Aar-Junction. Los africaners de este distrito amenazan sublevarse contra el poder británico y se proponen cortar las comunicaciones entre dicho punto y Capetown.

### Nuevas trincheras

La prensa inglesa publica importantes noticias de Modder-River. Dice que los boers conservan sus posiciones de Magersfontein y que han construido nuevas y formidables trincheras.

Arrojaron algunas granadas contra posiciones inglesas y éstas constataron con un cañón de la brigada naval.

## CRÓNICA

A las tres y media de esta tarde, el Sr. Obispo ha conferido la Primera tonsura y cuatro menores, en la Iglesia del Seminario, á diecinueve jóvenes seminaristas diocesanos que han hecho Ejercicios espirituales en la Casa de San José de Roquetas; y mañana, á las seis y media de la mañana, administrará en la Iglesia citada Ordenes mayores á cuarenta y dos. Acabada la solemne ceremonia, los recién ordenados saldrán en procesión cantando las letanías y visitarán las Iglesias de la Purísima, Dolores y San Juan, y volverán á la del Seminario cantando el «Magnificat».

Reciban los nuevos levitas nuestra cordialísima felicitación, y pedimos al Señor les colme de abundantes y especialísimas gracias.

—Mañana, de 5 y 1/2 á 11, se celebrarán en la iglesia de San Blas, Misas por el alma de D.<sup>a</sup> María de la Cinta Domingo y Cristofol, hermana que fué de nuestro estimado amigo el Rdo. D. Manuel Domingo.

La última Misa será cantada por la Capilla de la Catedral.

—En una sesión celebrada recientemente por el Senado fué aprobada la siguiente enmienda, presentada por el elocuente senador don Cruz Ochoa:

“Se exceptuarán también (*del juicio por Jurados*) las causas por delitos de injuria ó calumnia á las autoridades civiles ó militares ó eclesiásticas, ó á las colectividades del ejército, de la Armada y de la Iglesia.”

Es de suponer que el Congreso aprobará también esa enmienda tan justa y razonable.

### Nuevo Círculo Integrista

Sanlúcar de Barrameda, 18.

Anoche, y con asistencia de casi todos los íntegros de la localidad, inauguróse hermoso local destinado á *Asociación Integrista*. Reinó gran armonía y entusiasmo é hicimos firme propósito de trabajar sin descanso por el triunfo de nuestra santa causa católica tradicional.

¡Viva el reinado social de Jesucristo!

¡Viva el Partido Católico Nacional!

¡Viva D. Ramón Nocedal!

Aldama.

(“El Siglo Futuro.”)

—Han sido remitidas á Madrid las bases relativas al concierto económico aprobadas en las reuniones de senadores y diputados, celebradas en el palacio episcopal bajo la presidencia del prelado de Barcelona doctor don José Morgades y Gili.

Las citadas bases, que fueron enviadas al diputado á Cortes don Juan Sallarés, las dará á conocer éste á los representantes en Cortes de Cataluña, á cuyo fin les convocará á una reunión.

—El día 26 del actual tendrá lugar en el local del Gimnasio una velada cómica, poniéndose en escena la Comedia en prosa “Las mil y una distracciones de D. Pánfilo, Conde de Bavía” y el sainete en un acto “Trenta tres mil trescientos treinta tres” con intermedios de sinfonías y poesías.

—Según el periódico de Berlín *Lokal-Anzeiger* (Administración local), el Consejo federal de Imperio adoptará próximamente una resolución acerca de la abrogación de la vigente ley contra los jesuitas.

—Un periodista francés, que ha visitado recientemente á Gibraltar, da cuenta de los incansables trabajos de fortificación que se llevan á cabo en aquella plaza.

El dique, el puerto avanzado, dispuesto para recibir artillería de tiro rápido; los ingeniosos mecanismos para emplazar cañones á la altura que se desee; las baterías de morteros establecidas en la Punta Sur del Peñón; el aumento de las baterías altas; los grandes aprovisionamientos de carbón y municiones; la compra continua é individual de terrenos en San Roque, La Línea, Los Barrios y Algeciras, con el pretexto de realizar cultivos; la despedida de todos los obreros extranjeros, especialmente españo-

les, todo ello es objeto de los comentarios del periodista aludido.

—El embajador de Inglaterra ha visitado al Sr. Silvela para solicitar permiso para desembarcar el personal y material del buque encallado en la isla de Tenerife, por hallarse en peligro inminente de hundimiento.

El Sr. Silvela accedió á lo que se le solicitaba.

—Según carta del R. P. Castany, canónigo de la Catedral de Puerto Rico, á un distinguido caballero de San Luis, los pastores que tomaron á su cargo la “evangelización” protestante en Puerto Rico, han fracasado completamente, al paso que muchos protestantes han abrazado la verdadera fe.

—En el supuesto de que no bajen de 250 000 los peregrinos que irán á Roma durante el año próximo venidero las Compañías de ferrocarriles ofrecen una rebaja de 70 por 100; si exceden de dicho número, ésta será de un 75 por 100.

Las rebajas subsistirán todo el Año Santo.

—Ayer contrajeron matrimonio en esta ciudad la señorita Doña Mercedes Ortega y D. Francisco Giró, á quienes deseamos toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

—Se ha publicado el catálogo que para el Apostolado de la Oración del Seminario conciliar de Barcelona ha compilado el catedrático del mismo Dr. D. Juan Ballester, Pbro., con una y perspicacia verdaderamente asombrosas. Consta de cuatrocientos ejemplares escritos que tienen por objeto tan solo la devoción al Sagrado Corazón de Jesús; ejemplares escritos en catalán, castellano, francés, inglés, italiano y latín, debidos entre otros, á la pluma de nuestro Santísimo Padre el Papa León XIII, el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de Barcelona, del P. Bosgo, del P. Ramiera, Jacinto Verdager, Ilmo. Estalella, difunto obispo de Ternel, Padres Fita y Carraffa, Emmo. Cardenal fray José de Llaveneras, D. Joaquín Roca y Cornet, D. Félix Sardá Salvany, obispo de Vich, Dr. Torras y Bages, M. I. señor Dr. D. Tomás Sueca y P. Monabré. Es la única colección que se conoce en el mundo católico y que indudablemente ha de llamar mucho la atención y la piedad de las almas devotas y de los aficionados á la bibliografía.

—Galantemente ofrecemos á «La Verdad» una colección de Encíclicas de Su Santidad León XIII, para que pueda consultarla sin necesidad de acudir á ningún pueblo cercano, lo que no deja de ser molesto y retarda bastante las contestaciones (i) á nuestros humildes escritos.

Francamente, el rato de regocijo que nos producen los argumentos del colega liberal, hace que los esperemos con ansiedad.

Ayer «La Verdad», como si hubiese hecho algún prodigioso descubrimiento, reproduce unos párrafos de la Encíclica *Inmortale Dei*, con los cuales pretende, la pobrecita, aplastarnos. Se refieren dichos párrafos á la con-

veniencia de que los católicos tomen parte en la gobernación de los Estados, aunque éstos se hallen regidas por pésimas leyes.

Prescindimos de que León XIII habla en general, y diciendo: «por lo demás, puede muy bien suceder que por causas gravísimas y justísimas no convenga intervenir en el gobierno de un Estado, ni ocupar en él cargos políticos»; prescindimos de esto, repetimos, y aceptamos en absoluto para España los párrafos de «La Verdad». Ahora bien ¿acaso no hemos seguido nosotros esta conducta? ¿no hemos procurado en diversas ocasiones, y procuramos actualmente, que nuestros amigos políticos tengan representación en las Cámaras, en las Diputaciones y en los Municipios? ¿quién sinó los liberales de todas las castas, con sus trampas, sus coacciones y hasta con sus crímenes, procuran alejarnos de estos sitios, donde saben que nuestras voces han de levantarse inflexibles y serenas, para deshacer los amañes con que los gobernantes destrozan y arrinan á la Nación, á la Provincia, ó al Municipio; y para protestar contra las leyes que acabarían con la Iglesia Católica, «si las puertas del Infierno pudiesen prevalecer contra ella?»

Nocedal en las Cortes ha presentado proposiciones para la defensa y esplendor de la Iglesia Católica y de su culto, y el inspirador de «La Verdad» ha votado en contra de tales proposiciones. ¡Y luego sale «La Verdad» diciéndonos que no cumplimos con lo que preceptúa y aconseja nuestro sabio Pontífice!

Nosotros acatamos y cumplimos todas las palabras de León XIII, y por eso quisiéramos tener en nuestras manos las riendas del Estado: para arrojar de los gobiernos á los liberales mansos y fieros, los amigos de «La Verdad» inclusive, que se encuentran en este número; para infiltrar de nuevo en las leyes la savia católica de que les han privado los Cánovas, los Sagastas, los Silvelas y todos los demás á quienes quiere «La Verdad» que apoyemos, olvidando que León XIII llama á los liberales «imitadores de Lucifer», y á las libertades que forman la base de las constituciones modernas, libertades de perdición.

Y ahora, para terminar, por hoy, debemos agradecer á «La Verdad» sus repetidos insultos, que nos saben á mieles, demostrándonos claramente que seguimos el camino verdadero, puesto que de otro modo no mereceríamos las iras de un liberal de «tantas conchas» como es el diario gonzalista.

—Calzado SUIZO, de formas variadas y clase superior.

Calzado de GOMA para días de lluvia y barro, á 9 pesetas para caballero y á 7'50 para señora.

PRECIOS REDUCIDOS  
ZAPATERIA MORESO  
PLAZA CATEDRAL

### NOTICIAS BREVES

—(:)—

El suelto de todos los años: Los aparatos de las confiterías, repletos

de golosinas, nos indican la proximidad de las fiestas. En casi todos hay cosas de gusto... y de gusto.

—En la próxima Exposición de París se instalará una cocina eléctrica, a fin de que se conozca la aplicación que en esta materia puede darse al maravilloso fluido.

—En Sevilla riñeron el martes dos borrachos y uno de ellos infirió al otro seis puñaladas, dejándolo en grave estado.

—En el país de las navajas.—El dueño de un café de Albacete mató en riñas á un parroquiano del establecimiento.

—Una locomotora atropelló en Sevilla á un marinero de un vapor. Lo curioso del caso es que la máquina se llama Boer, y el marinero es inglés.

—En Celas reside una anciana á la que han revelado los espíritus (!) que el premio gordo corresponderá al número 1281. No hay año que no salgan profetas de esta clase, que luego se equivocan, naturalmente.

—En la semana próxima comenzarán las obras del ferro-carril funicular que ha de unir á Barcelona con el pico del Tibidabo.

—En la votación de anteayer en el Senado, para otorgar una pensión á la viuda del general Vara del Rey, muerto heroicamente cerca de Santiago de Cuba, hubo seis votos en contra.—Es casi seguro que estos seis caballeros deben cobrar pensiones del Estado.

—Durante la primera quincena de este mes han entrado en las Palmas (Canarias) ciento treinta vapores de alto bordo.

—La tradicional fiesta de Santo Tomás se verificó ayer en Barcelona con la mayor animación. Muchísima gente y gran número de carruajes en el Parque.

—Para los efectos administrativos, regirá desde el 1.º de Enero la ley unificando el año natural y económico.

—En Valdepeñas, colocandouna turbina en la fábrica de electricidad, se deslizó matando á dos operarios é hiriendo gravemente á siete.

—En Marsella los aceites han subido de precio 15 francos por cada 100 kilos.

—Llama la atención que en la mayor parte de las regiones, las lluvias de estos días hayan ido acompañadas de truenos y exhalaciones eléctricas.

—Ha fallecido en Madrid D. Cándido Martínez, Ministro del Tribunal de Cuentas.—R. I. P.

—Ha salido de Barcelona para León, Gazmán el Bueno... estatua de bronce fundida en los talleres de los señores Masriera.

—Repentinamente falleció anteayer en Barcelona D. Julián Escanero, segundo jefe de la Administración principal de Correos de aquella ciudad.—R. I. P.

—El «Diario de Tortosa» de ayer publica dos interesantes cartas de D. Basilio Paraiso y D. Primitivo Ayuso, acerca del asunto de la introducción en Francia de los vinos envejecidos españoles.

—Ayer llegó á Madrid, procedente de Bruselas y París, el nuevo Nuncio de Su Santidad en España, monseñor Rinaldini.

—El tiempo se presenta hoy más frío que ayer. La atmósfera bastante despejada.

—La cloaca de la calle de San Roque, que fué recompuesta hace poco tiempo, vuelve á presentar un boquete que embalsama el ambiente de las inmediaciones.

—Mañana verá la luz pública en Tarragona un nuevo periódico satírico.

—Hace poco un cómico alemán que fué silbado por el público en Stetting, contestó á los silbidos disparando tiros de revólver contra los espectadores.

—En Palamós ha abjurado solemnemente del protestantismo la señorita inglesa Miss Ada Brook.

—El Sindicato de riegos del Delta derecho del Ebro publica el edicto de quedar expuestas al público las listas electorales parciales de las cinco zonas.

## Variedades

—(::)---

### 34 millones de soldados

El Mensajero oficial, de San Petersburgo, da cuenta de las fuerzas militares de los diversos Estados de Europa.

Según el diario ruso, las respectivas fuerzas son las siguientes: Rusia, 9.000.000; Francia, 4.370.000; Alemania, 4.300.000; Austria Hungría, 4.000.000; Italia, 2.200.000; Inglaterra, 720.000.

Calculando después las fuerzas de otros Estados y las reservas que podrían ponerse sobre las armas en el caso de una guerra general, se llegaría á la enorme cifra de treinta y cuatro millones de soldados.

### Las vidas de los gatos

Recientes investigaciones dan la razón al dicho de que los gatos tienen siete vidas.

Por de pronto se ha comprobado que resisten tres veces más que los perros.

Póngase á un gato, y á un perro de la misma edad en una cámara cargada de gas ácido carbónico, y se verá que el primero sobrevive siempre al segundo. En uno de los experimentos se observó que el perro murió en cinco minutos y que el gato respiraba todavía cuarenta minutos después.

Un gato se repuso después de haber estado dos horas sumergido en agua fría; otro volvió á la vida después de ocho horas de muerte aparente, producida por una fuerte dosis de ácido prúsico.

### Entretenimientos

Igualdad según la entienden los ingleses:

Se emborracha un lord, y dicen:

S. E. está de muy buen humor. Se emborracha un gentleman: V. S. está muy alegre. Se emborracha un tendero: Ese hombre está bebiendo. Lo hace un pobre trabajador: ¡Qué borrachol!

Se ha calculado que el hombre, por término medio, habla unas tres horas al día, á cien palabras por minuto, ó 29 páginas en 8.º por hora. Cada individuo por consiguiente, habla lo equivalente á 600 páginas por semana, ó sean 52 gruesos tomos por año. Lo que hablan las mujeres no se ha podido calcular todavía.

### Ultimas noticias

Madrid, 21.

#### Actitud de los marinos

Una cuestión grave, preocupa en estos momentos al Gobierno, y es la de los marinos.

Dícese que los marinos se proponen hacer lo que los oficiales de artillería en 1872, es decir, pedir la licencia absoluta.

Esto preocupa al Gobierno, y acaso sea una de las causas que le han movido á suspender las sesiones de Cortes, á ver si durante el interregno parlamentario tiene medio de arreglarlo y conjurar el peligro.

#### La cuestión del día

Como es natural, la cuestión del día ha sido el acuerdo tomado por los ministros referente á la suspensión de las sesiones, que en general ha parecido bien á las oposiciones, si bien se ha extrañado muchísimo después de lo que habían manifestado varias veces.

#### Ingleses y boers

Londres, 21.

Según noticias llegadas á Londres y que publica la prensa de hoy, ha habido un encarnizado combate en Maggesfontein entre las tropas inglesas y los boers, en el que caía por ambas partes una verdadera granizada de balas que han dejado el campo cubierto de muertos y heridos.

La lucha ha sido motivada por pretender los ingleses ocupar una de las alturas, que estaba dominada por el enemigo.

Parece que ha habido bastantes bajas en los dos bandos.

Las bajas inglesas se calculan en unas 2.000 entre muertos y heridos. El segundo batallón inglés quedó casi del todo aniquilado.

The Daily Chronicle publica un telegrama diciendo que las tropas inglesas que se hallan al otro lado del Tugela, se han visto atacadas por un fuerte destacamento boer que se hallaba escondido entre las malezas, y que no salieron á atacar á los ingleses hasta que los tuvieron al alcance de sus fusiles.

## CURACIÓN DE LA ESCRÓFULA

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el siguiente caso de una niña que padecía de Escrófula y se curó completamente tomando la Emulsión Scott. Su padre nos hace esta pequeña relación del caso, la cual nos parece muy digna de atención en sus más ínfimos detalles.

Muy Sr. mio: Tengo una hija llamada Carmen, de nueve años, que ha venido sufriendo desde muy pequeña de tumores fríos y abundante pus por los oídos, con costras en la cabeza; tuve á bien darle la Emulsión Scott por espacio de dos años, habiendo logrado curarse, como tendrá ocasión de verla en el retrato.

Doy facultades para que haga lo que más le convenga, y disponga de este padre agradecido.—BERNARDO SOLIGÓ.

Su casa: Valencia, n.º 209, 1.º, 2.º. Barcelona 4 de Marzo de 1899.

El motivo de ser la Emulsión Scott tan eficaz en la Escrófula, Anemia, Tuberculosis, Raquitismo y en todas las enfermedades extenuantes, es porque tiene combinadas las propiedades medicinales y curativas del aceite puro de hígado de bacalao, con los hipofosfitos de cal y sosa y glicerina, que son los elementos vitales más poderosos que se conocen en medicina. La Emulsión Scott es agradable al paladar, favorece la digestión, se absorbe sin esfuerzo y se asimila prontamente.

La Emulsión Scott purifica y enriquece la sangre obrando poderosamente sobre los gérmenes del mal; produce carnes y vigoriza los músculos, y restaura la salud cuando todos los demás remedios resultan ineficaces.

Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

### Aviso al público

La gran Sastrería EL PROGRESO, acaba de recibir un completo surtido de Capas desde 25 pesetas hasta 100.

Antes de comprar, visite el público esta Sastrería. Calle Carbó, 7.

PARA SOMBREROS Y GORRAS Casa ALOQUÍN

Angel, 23

PRECIOS SIN COMPETENCIA

HASTA EL 15 ENERO 1900

—(::)---

Si para esta fecha no han renovado la suscripción los que adeudan más de 6 meses, les suspenderemos el envío del periódico.

Puede verificarse el pago por el Giro-Mútuo ó cartas-órdenes de fácil cobro.

Los que no paguen, siempre serán deudores de sus descubiertos á esta Administración.

## El S. Corazón de Jesús



Ornamentos de Iglesia

Ant. Delsors

CIUDAD, N. 3. — TORTOSA

Recomendamos en gran manera esta antigua y acreditada casa, pues en ella encontrarán los Sres. Curas y

Comunidades religiosas, con gran economía en los precios, los siguientes artículos:

**Sección de ropas**

Palios, Pendones, Banderas, Ternos, Capas pluviales, Dalmáticas, Casullas, Capitas para el Viático, Paños pe hombros, Estolas de una y dos caras, Centros para casullas, Damascos en todos colores, Brocateles, Tissus, Rasos, etc., etc., Albas, Manteles, Roquetes, sobrepellices y todo cuanto pueda convenir, perteneciente á dicho ramo.

**Sombreros para Sres. Sacerdotes**

De todas clases como son, felpa, castor, topos en diversas formas y calidad, como también bonetes y solidos.

**Merinos, telas y puntillas**

Especialidad en merinos y estambres, precios muy ventajosos, para Manteos, Dulletas, Balandranes, Sobretodos, Sotanas, etc. Así como también gran surtido en Albas, Manteles, Roquetes, Sobrepellices, etc., etc.

**Metales**

Completa colección en toda clase de metales, Custodias, Cálices, Copones, Relicarios, Incensarios, Vinajeras, Lámparas, Sacras, Atriles, Candeleros y todo lo demás perteneciente á este ramo.

**Misales**

con todos los Santos nuevos y cuadernos de difuntos, con impresión clara y buena encuadernación, todo á precios muy ventajosos.

**Pasamanería**

Gran variedad y gusto en toda clase de pasamanería, como Cingulos, Borias, Alamares, Fiadores, etc., etc.

**NO EQUIVOCARSE**

Tienda **DELSORS**.—Ciudad, 3.  
Imprenta de «El Estándarte Católico»

**CONFITES CARPA**

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO. Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

**TOS**

por orónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa. Olvida toda otra especialidad, quien los usa una sola vez. No contiene ópio ni morfina.

Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.

**Zapatería de MORESO, Plaza Catedral, Tortosa**

Botinas mate puntera ó doble suela clavado para caballero á pesetas	10'50
" " cartera figurada	11
" " cosido á mano	14
" " puntera	13'50
Brodeguis piel rosa doble suela	11
" " color	11
" " forma novedad	12
" " cosido á mano	18 y 14
" " Rusia	16
" " todo charol, último modelo	17
" " mate forma novedad	18
" " mate forma novedad	14

**PRECIOS FIJOS, SIN COMPETENCIA**

**¡Licor de fibrina y carne líquida Richard**

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias,

De venta en todas las Farmacias.—Depósito al por mayor:

**Farmacia del Dr. Calleja**

Plaza de Santa Ana, núm. 3, frente á la Catedral,—Tortosa

**¡DE INTERES GENERAL!**

**AGUA abundante y potable**

En el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella,

Dirigirse á los

**Sres. Barberá y Compañía**

Plaza de San Juan, 18,—Tortosa

**AL NUMERO 10**

de la calle del Angel se ha trasladado la antigua relojería

DE

**MANUEL CLIMENT**

MAGNIFICO SURTIDO EN TODA CLASE

de relojes

COMPOSTURAS GARANTIDAS



**LA GRESHAM.**

COMPANIA INGLESA DE Seguros sobre la vida Y DE RENTAS VITALICIAS

fundada en el año 1848.

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados

Primas muy moderadas.

LA GRESHAM tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Rambla del Centro, 6.—Barcelona.

Comisionado en Tortosa: D; José González Quinzá.

**LA PALATINE**

COMPANIA INGLESA DE

seguros contra incendios, explosiones y accidentes.

Capital: 34.000.000 de pesetas.

Oficina para Cataluña: Plaza de Cataluña 39, acera de la Ronda de la Universidad.—Barcelona

**ALMANAQUES**

PARA 1900

LOS HAY DE TODOS PRECIOS Y CLASES

y los tan recomendados del

**SAGRADO CORAZÓN**

PIDANSE

**Arturo Voltes**

Angel, 7.—Tortosa